



三島村立三島大里学園 黒潮だより

令和3年11月号

令和3年11月30日 発行
前期課程 13人
後期課程 9人
Tel 09913(3)2237
Fax 09913(3)2240

子どもたちの夢と誇りを育む「元気大里」の創造

校長 山内 まるみ

三島村ジオパークの取り組みとして、ジュニア検定及びジュニアジオガイドについての実施要項を策定する作業に参加しました。改めて、三島のジオパークとしての大地や自然だけではなく、豊かな歴史と文化に触れ、その素晴らしさを子どもたちへ伝える大きな責任を感じました。

本校の沿革を紐解くと、本土の学制施行に遅れること60年、昭和5年4月29日に硫黄島尋常高等小学校大里教場として小学校が創立されています。その後、昭和16年には硫黄島国民学校大里分教場、昭和22年の新学制実施により黒島小学校となり、同年には中学校も硫黄島中学校黒島分校として片泊大里両区で中里に仮校舎を設営して発足しました。さらに昭和24年に大里小学校として独立、改称し、中学校も三島中学校大里分校として小学校に併設されています。この年、落成した新校舎は、わずか50戸の区民の血のにじむような努力によって作り上げた、三島一の新校舎でした。その校舎は、今でも「わたしは忘れない」の映画の中に記録されています。その後、昭和31年に中学校も大里中学校として独立し、昭和40年に現在の鉄筋校舎が落成されました。さらに昭和46年に集会室が落成。この年、大里校区出郷者一同様よりピアノやステージ用演台、そして「大里小・中学校」の校旗を寄贈していただきました。

本校は昨年、令和2年度より、これまでの大里小・中学校、つまり小中併設校から小中一貫の「三島大里学園」という義務教育学校として、新たな歴史を刻み始めました。校名は変わっても、地域の皆様の学校への御理解と御協力は変わることなく、先日の持久走大会や学習発表会では、あたたかいご声援やたくさんの方の拍手をいただき、子どもたちも大変喜んでおりました。心から感謝申し上げます。

本校の研究テーマは、令和4年度も、「子どもたちの夢と誇りを育む『元気大里』の創造」です。子どもたちの夢と、大里という地域を誇りに思う気持ちを育みたい、そのために、子どもたちの対話力や表現力を育てようと職員一同、指導法を研究しています。そして、地域の皆様の学校に寄せるご期待に精一杯お応えできるよう努めてまいります。

これからもどうぞよろしくお願いいたします。

【 11月行事から 】

〈 学習発表会 〉

17日(水)に学習発表会が行われました。例年なら9月に文化祭と敬老会という形で行う予定でしたが、新型コロナウイルス感染症対策のため、ふるさと交流会の内容を取り入れつつ学習発表会という形で行いました。



【 全員でジャンベ 】



【 音読劇 】



【 合奏 】



【 御神楽 】



【 展示発表 】



【 クイズタイム 】



【 全員合唱 】

当日は、50名を超える方に来ていただきました。一人一人の学習の成果を見ていただき、励みになりました。来年こそは、文化祭・敬老会がいつも通りできることを願うばかりです。

〈 持久走大会 〉

10月から練習を続けてきた持久走大会も、とうとう11月15日に本番を迎えました。アップダウンがきついコースを、皆さんの声援を受けながら、それぞれの目標に向かって、懸命に走り抜きました。みんなよく頑張った！拍手！！



絶対と
そのひとことで
にほんいら



〈 芋ほり 〉

1学期に植えた芋の芋ほりをしました。小さなものから大きなものまで、出てくるときに嬉しそうな声が響きました。



給食でもいただきます。



〈 人権教室 〉

12月の人権週間に先行して人権教室を行いました。一人一人の良さを大切にし、お互いを認め合うことができる。そういう雰囲気、まずは身近なところから広げていきたいものです。



【 令和3年12月 行事予定 】

- 2日(木) 学校保健委員会
全体PTA・学級PTA
- 8日(水) ALT来校
- 11日(土) ポンカン収穫(2・3限)
- 15日(水) エンジョイジャンベ
- 16日(木) 児童生徒委員会(5限)
JRCクリーン作戦(6限)
- 24日(金) 終業式・大掃除

【 令和4年1月 行事予定 】

- 11日(火) 始業式・身体測定
- 14日(金) 冬休み俳句発表(3限)
クラブ活動①
- 18日(火) 鹿児島定着度調査①
図書館司書来校(~20日)
学校給食週間
- 19日(水) 鹿児島定着度調査②
エンジョイジャンベ
- 21日(金) 卒業式歌全体練習(3限)
クラブ活動②
- 27日(木) 新1年入学説明会
新7年進級説明会

* 行事日程は変更する場合があります